

RESEÑAS

LEE WHORF, Benjamín. *Lenguaje, pensamiento y realidad*, Barral Editores — Breve Biblioteca de Reforma, Barcelona, 1971.

El magisterio de Benjamín Lee Whorf —el malogrado antropólogo lingüista norteamericano— ha sido decisivo para el planteamiento en el seno de la humanística contemporánea de la interrelación entre las ciencias del lenguaje y la epistemología y la psicología. Para Whorf, como hoy es universalmente aceptado, todos los niveles del pensamiento humano dependen de la configuración lingüística de los sujetos pensantes, de modo que la estructura particular del lenguaje del que cada cual se vale determina las formas de comprensión del mundo en el que el sujeto vive y actúa y que subsidiariamente expresa. Las tesis de Whorf abren a la lingüística enormes posibilidades de influencia en las más variadas e insospechadas disciplinas humanísticas.

Como afirma Stuart Chase en el prólogo de la presente edición “Whorf ha realizado una considerable contribución al desarrollo de la semántica —además, claro está que al de la lingüística— al utilizar los procedimientos lingüísticos para analizar los significados. Por eso nadie responsable que se ocupe de los temas de la comunicación y de los significados de las palabras puede ignorar los trabajos de Whorf”. Sin lugar a dudas B. L. Whorf llevó la investigación lingüística a un nivel que la hace esclarecedora en la teoría del pensamiento y en los planteamientos últimos de todas las ciencias humanas.

Lenguaje, pensamiento y realidad reúne orgánicamente los trabajos de Benjamín Lee Whorf que se constituyen en conjunto lo esencial para el conocimiento y la comprensión de su pensamiento científico.

Los Editores.